
令和６年度 学校通信   
 
 
 

重点目標：自分も人も大切に考動（こうどう）する笑顔いっぱい郡築っ子 
          育てたい資質・能力：共感力（やさしい子）  探究力（考える子）  共働力（たくましい子） 

 
 
 
 
 
 

 

■「なすことによって学ぶ！」・・・委員会活動で、学校をリードしている各委員長の振り返り 

早いもので、1学期も残り1週間となりました。「互いに支え合い、笑顔あふれる郡築小」という児童会目標達成
に向けて、1学期間、先頭に立って頑張ってきた各委員長の感想をご覧ください。 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

■係活動（当番活動）でつながり、授業でさらにつながる！【支え合い、高め合うために】 

今年度は、昨年度の反省を生かして、「子供同士のつながり」「先生と子供のつながり」をキーワードに、取り組ん
でいます。6年生を例に説明します。（①を土台に②で高める） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

プラスα 
「郡築小がんばる５」、「家庭
学習の手引き」「チャイム黙
想」等、学校全体で確実に取
り組むこととしています。 
マス計算や暗唱にも挑戦して
いています。 
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◆体育委員長（上田篤愛さん） 
 運動会で準備体操をみんなの前でする
ことになりました。練習では失敗ばかり
でした。しかし、本番で成功でき、とても
自信がつきました。 

◆運営委員長（清田優斗さん） 
 朝のあいさ運動に加え、「あいさつキ
ャンペーンPart１」を実行し、みんなが
たくさんあいさつをしてくれるように
なったのがうれしかったです。 

◆なかまづくり委員長（谷口彩乃さん） 
 人権集会では、５・６年生で、よく話し
合い、発表したり司会をしたりしてチー
ムワークよく活動することができまし
た。 

◆環境委員長（髙浪晃透さん） 
 学校版環境 ISO強化週間の取組につ
いて、みんな（全児童）の前で、緊張しな
がらも、伝えることができました。 

◆生活委員長（竹本愛緒さん） 
 「くつ並べチェック」「机クリーンデー」
「ハンカチ・名札チェック」に取組ました。
全学年がパーフェクトとなるように、よ
りよい取組を考えていきます。 

◆給食委員長（笠彰仁さん） 
 どの学年も完食できるように、賞状
を作って残食調べをしました。給食時
間には、みんなが楽しめる食育クイズ
を作って放送することができました。 

◆保健委員長（岩本瑠莉愛さん） 
 毎朝の放送や健康観察板配り、毎月の
アルコール消毒液補充など、1学期間、
みんなと協力して続けることができま
した。 

◆歌声放送委員長（高濱穂光さん） 
 放送の仕事を、5年生にアドバイスし
たり、読み方をみんなで考えたりして、
間違わずに行うことができました。 

◆図書委員長（山田笑里さん） 
 読書に興味を持ってもらうためのイ
ベントを企画し、実行したことで、たく
さんの人が図書室に来てくれました。 

1年生も、マス計算を
開始しました。 

①子供の「やってみたい」でつながる
活動としての係活動を大事にしていま
す。HPにもありますように、自分たち
の活動を振り返ります。「友達と何かを
企画し、周囲を巻き込み成功する（失
敗も勉強です）」体験をとおして、仲間
として互いに支え合う関係をつくってい
きます。 
 

②「自分の考えを主張し、高め合う」場を授業で経験
させるようにしています。社会科で「弥生時代は縄文
時代より良い時代となったと言えるか」という課題に
対して、一人一人が理由を付けて主張している場面で
す。互いの考えを比較することで、高め合う関係がで
きていきます。 
 

「環境宣言」の発表 

学習集会で 5年生の授業
から、授業の作法を学びま
した。 

友達と互いの考えを伝え合
い、吟味します。 

理由をつけて、自分の考え
を全体に主張します。 



■読書量アップ！ 委員会主催の楽しいイベントの効果もあり、読書冊数が伸びてきました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

■授業参観への多くの参加ありがとうございました 

 暑い日となりましたが、多くの参観者があり、いつもより緊張している子供も
いれば、うれしさをこらえられない子供もいました。 
 「ご家庭で、お子さんの頑張りをほめていただいたでしょうか」 

9月に三者面談を予定しております。 
「入学、進級してからのお子さんの学校での成長の様子について担任から直
接お伝えします。一人15分と短いですが、共に成長を認め合う機会としまし
ょう。」 

■歯を大切に ・・「子供たちのむし歯0を目指して ～私の提案～」 

  授業参観後に、第七中校区健康教室として本校学校歯科医の吉積先生に、ご講話をいただきました。 
 「家庭と学校で協力して、むし歯になりにくい習慣づくりに努めてまいりましょう、子供の将来のために。」 
 
 
 
 
 

■人権学習をどの学年でも実施 ～心の絆を深める月間～ 

熊本県部落差別の解消の推進に関する条例、「第5条（教育及び啓発） 県
は、国及び市町村との適切な役割分担を踏まえて、地域の実情に応じ、部落差
別の解消を推進するために必要な教育及び啓発を行うものとする。」 
とありますように、部落差別根絶に資する取組に学校全体で取り組んできまし
た。HPにてお知らせのとおり、人権集会のみならず、授業における各学年の取
組もご覧ください。また、先日は5年生が「一般社団法人きぼう・未来・水俣」か
ら5人の講師をお招きして、水俣病胎児性患者の皆様との交流をとおした学習
を行いました。学級では、教育相談も実施しました。 

■体験学習の充実 

 「福祉体験学習（4年）」「水処理センター見学（4年）」「租税教室（6年）」「水俣病から宝物を伝えるプログラ
ム（5年）」など、校外での学習や、ゲストを招いての学習を多く実施することができました。PTAの読み聞かせも
大変お世話になりました。 
＊  この1学期間、実に多くの行事がありましたが、PTAの皆様をはじめ、郡築汐風学校づくり協議会の皆様や地
域のサポーターの皆様の「共育」の気持ちに助けていただきました。心より感謝申し上げます。2学期も子供の健
やかな成長に協働してまいりましょう。 

 

 6月読書イベント 
「みんなでほんをもちよって」の様子 

８月の主な行事等 
４（日）市PTA研究大会・合同研修会 21(水)第七中校区小中合同研(午後) 26(月)第2学期始業式 
９月の主な行事等（案） 17（火）～27（金）三者面談 ※9/25（水）を除く 

 ポイント 
◎小学生の時期は、むし歯が進行しやすい。 
◎ハミガキの習慣づくりが大事である。 
◎お菓子を長時間かけて食べることが、むし歯リスクを高める。 
◎フッ化物は、むし歯予防に役立つ。 

もし、むし歯になって
しまったら、「子供であ
れば、なおさら、早く治
療した方がよい」という
ことでした。 

図書委員会のイベントで、図書
室に行くのを楽しみにしている子
供が増えました。 

「人権集会」様子 


